
会議録 

会議の名称 第３回あま市スポーツ推進計画策定委員会 

開 催 日 時 令和４年３月１８日（金）午後７時から 

開 催 場 所 七宝総合体育館 １階 ミーティング室  

内 容 

１ 開会 

２ あいさつ 

３ 議題 

⑴ アンケート調査の結果について 

⑵ あま市スポーツ推進計画（骨子案）について 

４ その他 

５ 閉会 

資 料 

・次第 

・【資料１】スポーツ推進計画 新たな取り組み（案）その１ 

・【資料２】スポーツ推進計画 新たな取り組み（案）その２ 

・【資料３】チャレンジデーガイド 

・あま市スポーツ推進計画（策定から当初計画までの骨子案

（３）） 

・あま市スポーツ推進計画策定に係るアンケート調査 調査結果報

告書 

・副題（案） 

出 席 委 員 

石塚吾歩路委員、井上克己委員、石塚建伸委員、川嵜寛継委員、 

新井 忠委員、石黒 孝委員、栗林友美委員、居附一夫委員 

（委員名簿順） 

欠 席 委 員 恒川則明委員、岩井小百合委員 

事 務 局 

（教育委員会） 

松永裕和教育長、 川誠教育部長 

（教育部スポーツ課） 

神戸親次課長、堀田拡二主幹、田口健次郎課長補佐、 

水野晃寛課長補佐、山内厚睦主査 

 



会議の経過 

１ 開会 

 

２ あいさつ 

 

３ 議題 

⑴ アンケート調査の結果について 

資料「あま市スポーツ推進計画策定に係るアンケート調査 調査結果報告書」

により事務局から説明 

  【質疑応答】 

   委 員：中学校の部活動の指導者は、経験のない種目の顧問になることがあ

るが、配慮はできないのでしょうか。 

   事務局：全ての教職員を経験したことのある部活動へ配置することは難しい

です。どうしても経験のない部活動の顧問になってしまいます。 

    

   委 員：中学生は全員が部活動に所属することになっていると思います。好

きな部活動がないという声も耳にします。全ての中学校で同じ種目

にならないでしょうか。 

   事務局：どうしても生徒人数により制限されてしまいます。人数の多い中学

校でも生徒数が減ってきており、制限されています。既存の種目で

連携させ、どう活かしていくかが重要になってくると考えます。 

       

⑵ あま市スポーツ推進計画（骨子案）について 

   資料「あま市スポーツ推進計画（策定から当初計画までの骨子案（３））」、 

資料「副題（案）」、資料１「スポーツ推進計画 新たな取り組み（案）その

１」、資料２「スポーツ推進計画 新たな取り組み（案）その２」、資料３「チ

ャレンジデーガイド」により事務局から説明 

  【質疑応答】 

   委 員：資料１の２に「スポーツの日」とあるが、祝日のスポーツの日と間

違えるので、「あま市スポーツデイ」のような表現にしてはどう

か。  

   事務局：修正します。 

    

   委 員：骨子案のＰ１７、１８に保育園と記載があるが、幼稚園や認定こど

も園の記載も必要ではないでしょうか。 

   事務局：必要と思いますので、追加します。  

 

   委 員：資料１の１に記載のある開放時間を拡大することは、非常にいい取

り組みだと思います。トレーニング室とインストラクターについて

も同様に時間を拡大するのでしょうか。 

   事務局：トレーニング室とインストラクターについては、検討します。 

 



 

   委 員：骨子案のＰ５に「自主財源」、「会員」、「人材」の確保が重要で

あると記載があります。しかし、「確保」が重要とありながら、人

材の育成と続いて記載されており、整合性がないので、表現を修正

してほしいです。 

   事務局：それ以外の部分においても、表現の整合性を確認して修正します。 

 

   委 員：骨子案のＰ１３（４）に連携、協力、活用、支援と記載があるが、

その後に、活動と支援の説明がない。特に説明がないなら、削って

もいいのかなと思います。 

       また、同じところで骨子案のＰ１３（４）に「各種団体」とある

が、ページによっては「団体」と記載してあったり、表記がバラバ

ラなため、統一をしてほしいです。 

   事務局：先程と同様、その他の部分も確認し、修正します。 

 

   委 員：資料１の９「部活動の在り方」については、各中学校から同じ種目

の生徒を一か所に集めて行うことは、可能でしょうか。 

   事務局：時間の制限はありますが、不可能ではないです。 

  

   委 員：資料１の９にある「ゆる部活」が認知されていくといいと思いま

す。それに加え、教育委員会が後押ししてくれるとやりやすくなっ

ていくと思います。 

   事務局：子供達がスポーツを好きになるきっかけとなってくれるといいと思

っております。 

   委員長：現状は、一つの部活動にしか所属できないと思うが、レクリエーシ

ョンではなく、好きなときに好きな種目を行うことができるという

環境もありなのかもしれません。 

 

   委 員：新たな取り組みの提案ですが、ごみ拾いをしながらジョギングやウ

ォーキングをするイベントを行ってはどうでしょうか。現に、そう

いった内容のイベントを行っているところもあります。自然とスポ

ーツができる環境づくりが非常に大切だと思います。 

   事務局：非常に素晴らしい提案だと思います。例えば、行政を巻き込んで、

市環境衛生課やあまスポーツクラブ、スポーツ少年団、スポーツ協

会、スポーツ推進委員などが連携し、合同でイベントを行うとより

良いものになると思います。 

 

   委 員：毎月第四日曜日は家庭の日です。スポーツをするという縛りがなく

なり、より気軽に運動ができるのではないかと思います。 

   事務局：参考にさせていただきます。 

  

 



 

   委 員：副題（案）について、「輝け！勇健都市あま」か「羽ばたけ！勇健

都市あま」を提案させていただきます。 

   事務局：ありがとうございます。次回以降も副題のご提案のある方はよろし

くお願いいたします。 

 

４ その他 

  第４回あま市スポーツ推進計画策定委員会 

  日時：令和４年６月１７日（金）午後７時から（予定） 

  場所：七宝総合体育館 １階 ミーティング室 

 

５ 閉会 

   

 

 


